
 

 

Protokoll für die Sitzung am 27.11.2023 
 

Anwesende Gewählte Mitglieder: David, Björn, Lily, Bene, Heinrich 
 
Kooptierte Mitglieder: Lea, Nils, Mika, Runa, Anouk, 
Maja, Yusuf, Nina, Felia, Liv, Luka,  
 
Noch nicht kooptiert: / 
 
Gäste: / 

Feststellung der Beschlussfähigkeit   5 von 8 gewählte Mitglieder, beschlussfähig 

Diese Sitzung Protokoll: Lily 

 TO und Redeleitung: Bene  

 Feelgood-Person: / 

Nächste Sitzung: 05.12.2023 

 Redeleitung und TO: Bene 

 Protokoll: noch offen 

  

 Schlüssel: / 

Protokoll der letzten Sitzung 20.11.2023 → 13/0/3 angenommen 
13.11.2023 →  15/0/1 angenommen 
 

Beschlüsse der Sitzung  

Anhang  

 

 

TOP 1 – Formalia und Glückskeksrunde 

• „Glückskeks“-Runde 

• Abstimmung Protokoll 20.11.2023 → 13/0/3 

• 13.11.2023 →  15/0/1 

• Nächste Sitzung am 5.12 Dies Academicus – machen wir Sitzung? Wir stimmen in der 
Gruppe ab 

 
 
TOP 2: Aktuelle FSR-Aktivitäten 

• Schlüssel: Lilys Opa hat noch welche nachgemacht – Danke geht raus! 



 

 

• DNGPS-Fachkongress Zoom Meeting: 1,5 Stunden Kennenlernen und Schauen ob wir und der 
DNGPS auf einer Linie sind 

o Meeting wurde protokolliert -> kommt in die Turbine – alle sollten möglichst auf 
dem neusten Stand sein 

o Verband will junge Wissenschaftler*innen mobilisieren, wir eher die breite 
Studierendenmasse 

▪ Uns ist besonders wichtig, dass es kein hochgestochener Fachkongress wird 
– es gilt einen Kompromiss zu finden der allen Interessierten etwas bietet 

o Details zur Ausgestaltung des Kongresses noch offen, insgesamt aber ein JA zur 
gemeinsamen Durchführung 

▪ Große Frage bleibt noch, wie groß unser inhaltlicher und planerischer Input 
sein kann: Wäre von uns mehrheitlich gewünscht, gerade, wenn wir dafür 
Ressourcen aufwenden – Ist das ein Dealbreaker für uns? XXXXXXXXXx 

• Es soll kein DNGPS-Vorstandsding werden sondern auch für unsere 
Studis interessant (Besucher*innen müssen auch angeworben 
werden und nicht nur Teilnehmer*innen) 

• Ist allerdings auch eine einmalige Chance für unsere Studierenden 
überhaupt bei einer solchen Tagung beizuwohnen 

o Unsere Bedingungen: Innerhalb des Semesters um 
Studierenden die Teilnahme zu ermöglichen, auch 
Zielgruppe „Studierende“ im Kopf behalten 

o Abstimmung über diese Bedingungen: 
▪ Innerhalb des Semesters: Mehrheit/0/1 
▪ Zeitpunkt im Oktober: Mehrheit/0/2  

o Finanzielle Mittel von uns in erster Linie nicht zwangsweise gebraucht, bei uns liegt 
eher der Orga-Aufwand mit Räumen und Co. 

o Planung für Tage muss langsam losgehen – August 2024 ist bereits jetzt wohl nicht 
mehr realisierbar -> wir müssen uns im FSR einig werden, wann/ob wir es machen 
wollen 

o Institut steht hinter uns (finden das mega) 
o Themen sind schon sehr auf Leipzig angepasst, Vorstand hat quasi unser Institut 

durchforstet 
o Tagung soll am Wochenende stattfinden, deswegen sollte das Raumproblem nicht 

entstehen 
 

• Winterliches Get-Together 
o Raum gebucht – 13.12.2023 
o Horst Junginger hat Thema rausgesucht „Säkularer Staat und Kirchenprivilegien – wie 

passt das zusammen?“ 
o Wollen wir für den Vortrag in einen Hörsaal oder im Seminarraum (wo alles andere 

stattfindet) bleiben? 
o Vortrag und Get-Together als zwei Veranstaltungen bewerben, weil auch 

unterschiedliche Teilnehmer*innen-Anzahlen möglich sind 
o Finanzantrag weiter unten 
o Soli-Beitrag von Menschen für Punsch und Co. (Refinanzierung) 

 

 
• Bescheinigung für FSR-Aktivitäten 

o Ab wann sollten wir eine FSR-Teilnahme-Bescheinigung ausstellen? 
o Für Gewählte anhand von Wahlprotokollen  



 

 

▪ Gilt auch zu diskutieren, 
o Rechtlich gesehen fürs BAföG oder so gilt eine solche Bescheinigung eh nichts (da 

geht’s nur um gewählte Mitglieder - Gremienbestätigung) 
o Möglich wäre eine Bescheinigung erst nach Kooptierung auszustellen und erst ab 

einem Semester der Mitarbeit 
▪ Mitarbeit: was bedeutet das? Sollten wir einen klaren Richtwert finden, wie 

viele FSR-Sitzungen man besucht haben muss? 
▪ Abstimmung: Sollten wir auf einen klaren Richtwert verzichten und 

stattdessen auf „kontinuierliche Mitarbeit“ schauen? 12/0/3 

• Auf Anfrage obliegt die Einschätzung den Sprecher*innen, kleinste 
Zeiteinheit ist ein Semester 

o Für einen zu kurzen Zeitraum ergibt es auch aufwandstechnisch keinen Sinn 
 

• Gebauer-Seminar: 
o Alles beim Alten 
o Gespräch noch nicht terminiert 

 

• Richter: 
o Podiumsdiskussion ist abgesagt – unsere Vorstellungen und ihre Ideen für den Inhalt 

haben nicht zueinander gefunden 
▪ Absage muss noch an Studierende weitergeleitet werden 

o Etwaige Fragen die gestellt werden sollten können Lily und Bene im persönlichen 
Gespräch mit Richter erwähnen 
 

• Awareness-Konzept-Ausarbeitung 
o Findet am 28.11.2023 16:00-20:00 statt 
o Idee ist: das Konzept wird gedrafted und dann in einer der nächsten FSR-Sitzungen 

vorgestellt und abgestimmt (vorher in der Turbine lesbar) 
 

• Vogel-Seminar: 
o Sollte man solche Themen persönlich ansprechen, wenn man selbst im Seminar ist? 

Sollte zumindest die Möglichkeit geben, dass eine andere Person das übernimmt, 
sonst immer per Mail möglich 

o David schickt eine Email an Vogel: Er hat dazu das Justiziariat für eine Einschätzung 
kontaktiert 
 

• FSR-Vernetzungstreffen: 
o Toll! 
o Es gibt gute Alternativen für Anmelde-Tools für die Ersti-Woche 
o Austausch über Awarenesskonzepte wohl sehr hilfreich 
o Reminder: Es gibt Akkreditierungsworkshops 
o Man kann wohl demnächst FSR-Veranstaltungen über den UNI-Insta-Kanal bewerben 

lassen (für uns interessant für Fachtagung und Winterliche Vorlesung) 
o Philo kann empfehlen Anfrage für Finanzierung von Fachtagungen beim Institut 

empfehlen 
o Idee: wir könnten als FSR Geld einplanen um Periodenprodukte/Mülleimer auf die 

Toiletten im GWZ zu stellen 
▪ Mülleimer wohl nicht möglich, Periodenprodukte wären eine Idee? Generell 

aber wohl jegliche zusätzliche Dinge auf Toiletten schwierig wegen 
Brandschutz etc. 



 

 

• Finanzreferat sieht das schwierig – wir haben keinen Überblick über 
Verwendung – das müsste gegeben sein, Wir KÖNNEN dafür kein 
Geld ausgeben. Deswegen gerne offiziellen Antrag an die Fakultät, 
die das eher umsetzen können als wir 

• Abstimmung: Wollen wir einen Antrag an die Fakultät/ das Institut 
einbringen? Einstimmig dafür -> Nina fragt schonmal beim Institut 
an 

▪ Pilotprojekt der Uni nächstes Jahr – Periodenprodukte am Hauptcampus 
nächstes Jahr 
 

• Schaukästen: 
o Wir bekommen Schaukästen im GWZ als Tausch für die Pinnwand die leider nicht 

mehr 
 

• Termin für GO-Änderung  
o Verschoben 

  

TOP 3 – Kommunikation 

- Tarifvertrag  

TOP 4 – Gremien 

 

· StuRa: Kurzer Bericht vom Plenum 21.11 – Nichts diskussionswürdiges für den FSR  
I-Rat: / 

· PA: / 

· Stuko:/ 

· Dekanatstreffen: Treffen mit der Dekanin findet am 7.12.2023 9:15 im Fak-Raum 
4.1.15 im GWZ statt – Moderation müsste von einem FSR übernommen werden – wir 
haben es die letzten zwei Male gemacht… Lily und Liv gehen hin 

· Fak-Konvent: am 28.11 um 14Uhr ist Fak-Rat (4.1.15 im GWZ) 

· Fak-Rat: siehe Fak-Konvent, einige Themen auf der Liste, Haushalt der Fakultät für 
uns wohl nicht optimal 

· MA-Auswahlkommission: / 
Berufungskommission; / 

· AG NU: / 

TOP 5 – Finanzen 

- Antrag für Finanzierung von winterlichem Get-Together 
o 150€ Vorschlag 

▪ Empfehlungsabstimmung: Einstimmig dafür 
▪ Abstimmung: Einstimmig (5) 

- Bitte Person vom Antrag „Ein Raum wird wahr“ einladen 
 

TOP 6 – Sonstiges 
- Morgen (28.11 ab 10:30) ist Streik auf dem Simson-Platz 

TOP 7 – Langfristiges 



 

 

 
/ 


